

防衛省・自衛隊 東京地方協力本部

ゲッキー君の突撃レポート！

自衛隊東京地方協力本部が市谷にある防衛省隣から庁舎建替えのために引っ越しして9ヶ月！防衛ホーム新聞社のキャラクター「ゲッキー君」が、東京地本を覗いて来たよ。合同庁舎などで、他機関と一緒に建物に所在する地本は多数あるけれど、東京地本は民間の会社と同居しているんだ。しかも新宿6丁目にある「新宿イーストサイドスクエア」っていうおしゃれなビル。



平成27年5月11日現在の地本建替状況



平成27年度 出陣式

東新宿駅と直結しているから、雨でも濡れない！

- 東京メトロ副都心線・都営大江戸線「東新宿」駅 A3出口直結
- 東京メトロ丸の内線・副都心線・都営新宿線「新宿三丁目」駅 E1出口徒歩6分、
- 西武新宿線「新宿駅」北口徒歩10分

飲食店もビル内に沢山あるし、勤務している約10,000人の民間人はみんなおしゃれ。



地本キャラクター トウチ君が入口でお出迎え



各部署が風通しよく配置

まずは、本部長の竹本竜司 陸将補にお話を聞いてみた。

「住み慣れた市ヶ谷からここ東新宿に移転し、はや9ヶ月が過ぎようとしています。新しい東京地本は、新宿イーストサイドスクエアビルの5階にあり、いわゆるオフィスビルの中でスクエア・エニックスや東急ハンズといった一般企業と一緒に入居しています。ビルの外見は不規則なガラス張りのモダンな造りで、アクセスは副都心線・大江戸線の東新宿駅直結で非常に便利がよくなっています。地本の自衛官は制服で勤務しているので最初は周りの会社の人達も驚いていましたが、今ではすっかり慣れた様子です。」

部屋は、いまどきのオフィスビルなので大きなフロアをパーティションで区切り使用する様式で、本部長室を始め非常に見通しの良いフロアになっています。

地本の業務は募集・援護・予備自と大きく3つの柱がありますが、これらの仕事についても見通しの良いフロア同様、風通しの良い状態で連携していくようにと思っているところです。東京地本入口では、地本キャラクター“トウチ君”やデジタルサイネージ等が出迎えてくれますので是非一度新しい東京地本に足を運んでみて下さい。」本部長室も個室に区切られているわけではないので、他の部署の空気や動きを感じられてとても仕事がしやすいとの事だったよ。



引っ越し作業は部屋の仕切りから始まった！



次は、勤務している地本の 人に感想を聞いてみた。

- 通勤時やビル内を歩くと人酔いする
- 喫煙所が1階に1カ所しかない
- 10時頃に急にエレベーターが混む
- カフェがいっぱいある
- ビル内に飲食店も沢山あって昼食に外食が多くなった
- 制服勤務に抵抗があって制服が見えないようにした
- ビル内に勤務している10,000人に自衛隊のPRができて良い
- お客様優先が身に付いていて、エレベーターに乗った時等、どうしても民間の人を優先する
- 対象者の来訪が増えた
- 警備員と間違えられる
- 帰り道等誘惑が多くなった
- 地本は常に第一線の活動をしているが、まさに環境的にもそうなった
- 各種手続きや調整に市谷まで行かないと大変になった
- 周りの目を気にして、話す事や動作が複雑な心境になった
- 大声を出すとか気合入れるとか自衛隊ならではの事ができない
- 駐車場にお金がかかること、民間はシビアだなと思うことが間々ある
- いつも見られている、聞かれていると意識している
- みんなもっと楽しんでいるのかと思ったら、意外に気を使っていることに「さすが自衛官」と思ったよ。



イーストサイドスクエア内のショップ



お次は、ビル内のお店 の方からのコメント

- スーツ姿だと区別がつきませんが、昨年7月に地本が移転してからお客様の数が増えた気がします。ニュース、新聞等の情報から自衛隊は難しい立場にいる感じがしますが、これからも国民のために頑張ってほしいと思います。お店にもたくさん来てもらって当店でたくさん食事をしてほしいです。
- 地本のお客様にはよく当店を利用して頂いています。とても明るく、お越し頂くと店内が賑やかになります。よく食べてよく飲むというイメージです。今後も引き続きご利用頂きたいと思います。
- また、ビル内に勤務している女性は・同じビル内に自衛隊の組織があるのは不思議な気がしますが、普段はあまり気付かないし意識していません。災害派遣等で見る隊員の方の姿を見てとても頼もしく感じています。とコメントしてくれたよ。いるだけで防衛省・自衛隊のPRをしている地本の方たちに、また会いに来たいなと思いましたが1階のカフェでお茶して帰ったゲッキー君でした。